

Non à la fermeture du bureau de Poitiers-Libé

Tous ensemble pour un service public postal de proximité

Le 17 mai dernier, La Poste annonçait la fermeture du bureau de Poste de Poitiers Libération, pour fin décembre 2024, et ce, malgré une fréquentation importante puisque le bureau de Poitiers-Libé reçoit en moyenne 160 usagers par jour, la plupart du quartier de Poitiers-sud, mais également des communes environnantes telles que Fontaine-Le Comte, Vouneuil/Biard, Iteuil, Ligugé, Quinçay, Smarves etc ... dont les bureaux de Poste ont été supprimés

Les habitants de Poitiers Sud et les salarié-e-s du bureau, soutenus par leur comité de quartier et le syndicat Sud Ptt 86, ont décidé spontanément de défendre leur bureau de proximité, et d'en exiger le maintien dans sa forme actuelle.



Malgré 2 manifestations réussies (27 juin et 26 septembre) devant le bureau de Poste ... malgré une pétition qui a recueilli près de 6000 signatures ... malgré diverses interventions de la Mairie et d'élu-es ... la Direction de La Poste reste muette et refuse toujours de recevoir le collectif de défense en audience.

La Poste fait donc preuve d'un profond et insupportable mépris envers les usagers et son personnel. Elle continue, comme si de rien n'était, le dépeçage de la présence du service public postal sur la Vienne,

Ce n'est pas moins de 75 % des bureaux de Poste qui ont été supprimés sur la Vienne. En effet, à ce jour, sur 193 bureaux de plein exercice, 146 ont été supprimés : il n'en reste donc que 47 parmi lesquels au moins 15 sont en facteur-guichetier avec une amplitude d'ouverture hebdomadaire de seulement 15h maximum.

Ces 146 bureaux ont été remplacés par des agences postales communales (prise en charge par le personnel de la Mairie), ou par des « relais urbains » ou des « relais poste » (chez des commerçants), qui proposent des services réduits au strict minimum, et n'ont donc rien à voir avec le service public postal.

Tout ceci, alors que le groupe La Poste engrangeait 514 millions d'€ en 2023.

Cette politique du profit, de la marchandisation de tous les services, pour satisfaire l'appétit toujours plus féroce des actionnaires et autres capitalistes, est nuisible au bien-être et au bien-vivre des populations, et n'a que trop duré.

D'autres choix sont possibles d'une société solidaire et équitable, avec un service public postal au plus près des usagers, dans chaque commune et dans chaque quartier de nos villes, hors de toute logique de profit. Élargissons le mouvement et amplifions le rapport de force, pour reconquérir les 146 bureaux de Postes confisqués sur le département.

Pour Poitiers-Libération, il a été décidé d'amplifier le combat ... pour gagner :

- le maintien du bureau de Poste dans sa forme actuelle.
- le maintien d'un bien commun de proximité, indispensable aux besoins quotidiens de la population, et particulièrement des personnes vulnérables, les personnes âgées ou en situation de handicap.
- le maintien d'un lien social nécessaire pour le bien-être de tous sur le quartier.
- le maintien des 5 emplois du bureau.

Le collectif de défense doit se réunir prochainement avec les habitant-e-s de Poitiers-sud pour décider des prochaines actions.

**La sauvegarde du service public postal à Poitiers-sud comme partout sur notre département est l'affaire de tous.
Tous ensemble nous pouvons gagner !**